

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Administración: Corpus, 11.-Tel. 141

Diario independiente, fundado en 1901 por D. Rufino Cano de Rueda

Redacción: San Agustín, 7.-Tel. 25

Año XXXII.—Número 8.007

Segovia.—Martes 19 de Enero de 1932

Correspondencia: Apartado núm. 11

Cómo se interpreta a España

Por José María SALAVERRÍA.

El turismo es una función tan antigua como el hombre. Ni siquiera podemos decir que sea un ejercicio exclusivamente humano, pues las golondrinas, por ejemplo, nos ofrecen una lección anual del mejor de los turistas. Se cambia de sitio a causa del tedio, por curiosidad de los cielos y las costumbres distintas, o en busca de la salud o las diversiones. Nuestra nación es bastante solicitada por el turismo. Cuando asoma la primavera, España se cubre de una población un tanto estrambótica compuesta de hombres rubios y mujeres desgarradas que llevan en la mano el Corán la santa palabra del Baedeker.

Las cosas más interesantes son precisamente aquellas que no podemos realizar. Y no sería poco interesante el poder abrir en canal, como si dijéramos, las mentes de los viajeros que nos visitan, para conocer con toda verdad el estado de sus espíritus. Si esta manera de trepanación ideal fuera posible, nos encontraríamos seguramente con sorpresas desconcertantes. Masas enteras de turistas (burgueses de Londres, tenderos de Chicago, negociantes de Alemania), una vez sometidos a esa inspección interior, nos darían como resultado el siguiente simple deseo: vienen atraídos por la seducción del bandido, el torero y el gitano. Otros, en pos de la figura danzante y apuñaladora de Carmen. Otros, en busca de las serenatas a la luz de la luna. En la mayor parte de ellos va un fracaso, una desilusión. No han visto en España ninguna de las fantásticas cosas que venían buscando. Ni bandidos, ni serenatas. Algún torero tal vez, pero vestido con chaqueta larga y amplio pantalón Oxford.

Un amigo mío de Sevilla, el escritor José Andrés Vázquez, me invitó hace ya años a sumarme a una especie de campaña, cuyo objeto sería el negar naturaleza de española a la célebre «Carmen», que anda por el mundo con música de Eizet. Pero yo le hubiera confiado a mi buen amigo un secreto y es el siguiente:

Diez y ocho años atrás, al volver de mi emigración a la Argentina, me detuve una semana en la ciudad de la Torre del Oro. Fue la fecha de mi primer descubrimiento de Sevilla. El alma del delicado país guadalquivirano se me abrió en todo su encanto, y es natural que el alma de la mujer sevillana me ofreciera sus primores. Inmediatamente, y como contraste, me acordé de Carmen, la de Merimée y al punto concebí un propósito: replicar a la falsa «Carmen» con otra Carmen que fuese la verdadera Carmen sevillana (amor hasta el sacrificio, constancia, fidelidad, ternura, orgullo que sabe sufrir en silencio).

Efectivamente: algo después me puse a la tarea, y logré terminar un drama en el que hay toreros, sonos de guitarra y dolorosa pasión. Pero no existen contrabandistas, ni navajas terciadas en las ligas, ni mujeres que matan. Y por no tener todo esto, las gentes de «teatro» ponían reservas al drama, el cual, en efecto, no ha llegado a representarse, aunque anduvo por esas librerías impreso en un tomo con el título de «Guerra de mujeres».

He querido señalar con esta referencia el grado de expansión que alcanzan los prejuicios, sobre todo cuando éstos van avalorados por la fuerza del arte. No son los extranjeros solamente los que desean ver una Sevilla falsa, una España equivocada; los propios españoles concluyen por ser envueltos en la ráfaga de falsedad, hasta no ver a España sino entre gestos y colores mentidos, o por lo menos muy exagerados. La

realidad, en mi caso, me enseñó a ser prudente, aconsejándome que otra vez, cuando me propusiera escribir un drama de asunto andaluz, hiciera sin remedio que las mujeres sevillanas, y sobre las propias tablas del escenario, se rajasen el cuero a puñalada limpia.

Pero hay todavía otra versión acerca de España, y de índole más desastrosa. Siquiera la España que llamamos de «Pandereta» rinde al fin y al cabo un fruto de amenidad. Es una España que busca lo bonito en lo pintoresco, aunque juegue con lo falso, con la más bizarra desfachatez. Peor es esa otra España de la mugre, de la ruina, del hambre, de la fealdad y de la horrosa superstición que circula por ahí con licencia de todos.

Semejante visión de España parece tener buen número de amadores en el extranjero. Los artistas se encargan de difundirla. ¿Os acordáis de aquella sandez de poeta belga la «España negra» de Verhaeren? El poeta de Flandes iba asesorado por un pintor español, glorioso y sin igual paisajista. Eran los tiempos del naturalismo, del impresionismo. Se buscaban «documentos humanos», y tanto las plumas como los pinceles andaban hozando en los estercoleros. Para hozar sin riesgo ¿qué país mejor que España? Pero, como decíamos antes, los mismos españoles se han visto arrastrados por esta moda del estercolero. Y desde hace veinticinco años, la pintura española (algunas veces magistral) se ha ensañado en la reproducción de mendigos fúnebres, aldeas miserables, tipos de enanos o idiotas, gentes de expresión salvaje, procesiones horripilantes, harapos, suciedad.

Muchos de estos cuadros se han vendido más allá de las fronteras, y ellos, lógicamente, contribuirán a que se forme ese ejemplar de turista infame que llega, con el pañuelo bien impregnado de esencias olorosas, a buscar en el imaginado estercolero de España las morbosas versiones de miseria, mugre y fealdad que su santo temperamento necesita.

¡Cuánto se ha escrito sobre España! ¡Cuántas veces se ha pretendido retratar a España! Sin embargo, tal vez es al menos mi arraigada opinión, la interpretación verdadera de España es una cosa extraña a este o aquel régimen, y que está todavía sin hacer.

Acerca del Estatuto de Cataluña

Conclusiones aprobadas en la Asamblea de Burgos

Burgos.—En relación con el Estatuto de Cataluña se aprobaron, por unanimidad, las conclusiones siguientes:

Primera.—Que el proyecto de Estatuto catalán, tal como ha sido redactado y presentado a las Cortes, es inadmisibile, entre otras consideraciones por las siguientes:

a) Porque tiende a la desmembración política de España por la creación de un Estado autónomo.

b) Porque las generaciones nuevas educadas en Cataluña se formarán espiritualmente en pleno divorcio con la gran cultura española.

c) Porque las atribuciones del Poder de la República quedan reducidas a un minimum inaceptable, en tanto que las de la Generalidad se multiplican, alcanzando a cuanto hay de más esencial a la vida del país.

d) Porque la Policía y el orden interiores han de estar exclusivamente a cargo del Estado español, no siendo tampoco admisible que la Generalidad pueda disponer a su arbitrio del Ejército patrio, y menos

aceptarse la prestación del servicio militar en Cataluña en forma distinta al resto de España, olvidando las reglas más elementales de reciprocidad.

e) Porque la Hacienda española no permite la desarticulación económica de la Patria, y menos asentándola, como en el proyecto de Estatuto se hace, sobre bases carentes en absoluto de equidad, con enorme perjuicio para el resto de las provincias de régimen común.

Segunda.—Necesidad de que el proyecto de Estatuto sea profusamente divulgado para que España, que apenas le conoce, pueda percibirse de su transcendental importancia.

Tercera.—Conveniencia de que en todas las provincias de España indiquen por el medio que consideren más expreso y rápido la opinión de sus habitantes sobre el proyecto de Estatuto catalán, encareciendo a sus representantes en Cortes se hagan eco ante el Parlamento de aquella opinión.

Cuarta.—Cualquier proyecto de Estatuto que lograra ser aprobado por el Parlamento deberá contener una cláusula de obligada revisión al transcurrir los cinco años desde que fué promulgado.

Cuestiones sociales:

El año agrícola y el porvenir inmediato

Los graves problemas planteados para un porvenir inmediato, como consecuencia de las pocas probabilidades de que el año agrícola sea favorable a la Economía Nacional, están trazados de un modo magistral en este artículo que publicaremos mañana, y cuyo autor es don Ramiro Villarino Campero, ya conocido de nuestros lectores, por sus expertos conocimientos en las cuestiones agrarias.

Los servicios prestados por el personal de la Casa de Socorro

Durante el año 1931 el personal de la Casa de Socorro, compuesto de los doctores Villa, Romero, Láinez, Rebollar y Santos Temiño, y practicantes Gilarranz, Díez y Merino, prestaron los servicios siguientes:

Casos fortuítos, 877; vacunaciones, 140; revacunaciones, 70; oficios a distintas dependencias oficiales, 230; autopsias, 18.

Continúan prestando el servicio gratuito de consultas los doctores Rebollar y Santos Temiño, habiendo intervenido, durante el año 1931, en los casos siguientes:

Doctor Rebollar, 400.

Doctor Santos Temiño, 589.

Los practicantes de este establecimiento continúan percibiendo haberes excesivamente humildes, de lo cual ya nos hemos ocupado varias veces.

A pesar de que el servicio mé-

dico permanente en la Casa de Socorro es obligatorio, continuamos careciendo de él.

Y a estas fechas seguimos sin servicio médico permanente en la Casa de Socorro.

¿No habrá un concejal que haga un ruego relacionado con estas cuestiones que afectan a servicios tan importantes como los de aquel establecimiento?

En previsión de un Decreto

PREPARATIVOS DE LOS JESUITAS

San Sebastián, 19.—En el Noviciado de Loyola, donde cursan estudios más de 200 alumnos, se han hecho preparativos en previsión de que de un día para otro se dé la orden de disolución de la Compañía. Corre el rumor de que se accederá a la permanencia de cierto número de religiosos en la casa residencia. La basílica de Loyola no entra en los bienes que serán nacionalizados, pues pertenece a la Diputación.

AYER INTENTARON INCENDIAR LAS IGLESIAS EN TRES PUEBLOS VALENCIANOS

Parece que se trata de grupos de desconocidos. Un sereno agredido a tiros. Los vecindarios, armados de escopetas, salen en persecución de los incendiarios

Valencia, 19.—Ayer se intentó incendiar las iglesias parroquiales de Moncada, Alfara del Patriarca y Masarrochos. Se trata de tres pueblos de importancia que se encuentran inmediatos a Valencia y los tres están casi juntos. Los serenos al advertir el incendio, dieron la voz de alarma y el vecindario acudió rápidamente, armado de escopetas.

Parece que los incendios los han producido unos grupos forasteros que rociaron con bencina las puertas de esas tres iglesias parroquiales a la misma hora. Al inflamarse la bencina, se produjo una explosión, que apagó por sí misma el fuego. Solamente ardieron las puertas y algo del dintel.

En Masarrochos, unos individuos desconocidos rompieron una bombona llena de gasolina y la tiraron a la puerta de la iglesia, haciendo que pasara el líquido dentro del templo. La gasolina encendida luego llegó hasta la cancela y casi la quemó por completo. Las llamas llegaron hasta los altares de la Virgen del Carmen y San José, quemándose los paños que los cubrían. Afortunadamente, al romper la bombona se produjo una explosión. Un vecino que vive frente a la casa salió a la ventana y vió el incendio. Rápidamente avisó a los vecinos y éstos al cura párroco, empezando en seguida a tocar las campanas. Así lograron que en pocos momentos acudiese mucho público y pudieran sofocar el fuego.

La indignación es grande entre todos los vecinos de Masarrochos, y muchos de ellos salieron por las afueras provistos de armas, para ver si podían efectuar alguna detención, pero no lograron nada. Antes de proceder al incendio los que llevaban la gasolina, al encontrarse con el vigilante nocturno Antonio García, hicieron sobre éste varios disparos de pistola. Resultó ileso, pero se abalanzaron sobre él y uno de los individuos le golpeó fuertemente con la culata de la pistola en la cabeza, hasta dejarle sin sentido.

Próximamente a la misma hora que en Masarrochos se desarrollaron hechos análogos en Moncada. La iglesia de esta localidad tiene dos

J. USEROS

Médico de la Beneficencia provincial por oposición

PARTOS, NIÑOS Y MEDICINA GENERAL

Rayos X. Radioterapia. Diatermia. Electroterapia. Luz ultravioleta. Ozonoterapia, etc., etc.

Consulta: de once a una y de tres a cinco

Plazuela de San Esteban, 14, bajo.—Teléfono 186

rió que en los pueblos se enteraron en seguida y el auxilio inmediato prestado por sus habitantes evitó la destrucción de templos y conventos.

OTRA TENTATIVA DE ASALTO A UN TREN

Madrid, 19.—En las cercanías del apeadero de Santa Catalina, un grupo de 25 individuos intentó asaltar el tren de mercancías 1.008, que llevaba cargamento de carbón.

Los salteadores, que se encontraban situados a ambos lados de la vía, arrojaron piedras sobre el convoy e intentaron detenerlo; pero tres parejas de la Guardia civil, que estaban apostadas cerca de aquel lugar por haber ya ocurrido otros sucesos de igual carácter días pasados, dieron el alto a los asaltantes y dispararon sus armas al aire.

Entre aquéllos se inició la desbandada, aunque la Guardia civil logró detener a 15.

EL CONSEJO DE MINISTROS CELEBRADO ANOCH

Se espera que en el Consejo del viernes que de aprobado el proyecto de Reforma agraria

Serán destinados a museos los palacios reales de Madrid y Aranjuez. Los sucesos de Bilbao y Sagunto.

Manifestaciones ministeriales

Madrid, 19.—Al entrar en el Consejo de ministros celebrado ayer el señor Casares dijo que el entierro de las víctimas de Bilbao se había verificado con un acompañamiento imponente, sin que se registraran disturbios ni incidentes, y agregó que en Sagunto habían comenzado ya los registros y se había desarmado a los paisanos que tenían armas.

El ministro de Obras públicas, que, como se sabe, anteanoche mismo salió de Bilbao para Madrid, manifestó que la huelga general era de una intensidad tal, que habían cerrado comercios y bancos, no circulaban los tranvías ni los «taxis» y la vida de la ciudad estaba paralizada por completo.

Le acababan de comunicar que el entierro de las víctimas había sido algo imponente, pero sin incidentes de ninguna clase.

El señor Prieto hizo una pausa al llegar a este punto, y agregó:

—Pero ahora mismo parece que hay sucesos en Santurce y que está ardiendo una iglesia.

El ministro de Obras públicas, a poco de comenzar el Consejo, volvió a hablar con los periodistas, diciéndoles que acababa de conferenciar de nuevo con Bilbao y que el incendio de Santurce estaba ya casi sofocado.

Había habido un tiroteo entre elementos de izquierda y de derecha, con dos heridos de bala, uno de

ellos socialista. Al parecer, no eran graves las heridas.

La cuestión estudiantil

La referencia oficiosa no se refiere para nada a los sucesos del día.

El ministro de Instrucción pública habló con los informadores antes de abandonar la presidencia y les dijo que había dado cuenta en el Consejo de la situación estudiantil. Era evidente, a su juicio, que ciertos ele-

mentos se dedican a soliviantar a los escolares, unas veces tergiversando las noticias y otras dándolas falsas.

—El buen sentido, sin embargo —añadió—, se ha impuesto, y mañana entrarán en clase los alumnos de Madrid y de Santiago.

Se ha aplazado hasta hoy la cuestión del orden público

Los esfuerzos de los periodistas se encaminaron a conocer los acuerdos del Consejo en orden a los graves sucesos de Bilbao y Sagunto. Supieron que el Gobierno, en su deliberación, no se había ocupado para nada de ellos. Esta afirmación la escucharon de labios de todos los ministros. Como el Gobierno consideraba

INTERESANTE

Se compra carne de cerdo a cuarenta pesetas arroba en Cantimpalos

COOPERATIVA DE COMPRAS

mentos se dedican a soliviantar a los escolares, unas veces tergiversando las noticias y otras dándolas falsas.

—El buen sentido, sin embargo —añadió—, se ha impuesto, y mañana entrarán en clase los alumnos de Madrid y de Santiago.

Se ha aplazado hasta hoy la cuestión del orden público

Los esfuerzos de los periodistas se encaminaron a conocer los acuerdos del Consejo en orden a los graves sucesos de Bilbao y Sagunto. Supieron que el Gobierno, en su deliberación, no se había ocupado para nada de ellos. Esta afirmación la escucharon de labios de todos los ministros. Como el Gobierno consideraba



QUINTO ANIVERSARIO

La Excm. señora

Doña Luisa Contreras de Castellarnau

Falleció en Madrid el día 20 de Enero de 1927

R. I. P.

Su viudo don Joaquín María Castellarnau; hermano político, primos, sobrinos y demás parientes,

Ruegan a sus amigos la tengan presente en sus oraciones.

Todas las misas que se celebren mañana, día 20 de Enero, en el altar del Santo Cristo de la Catedral, de Segovia; en la iglesia parroquial de San Miguel, y en el pueblo de Mozoncillo, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Los excelentísimos señores arzobispos de Valladolid y de Burgos y obispo de Madrid, han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

GONZALEZ CALVO

MUEBLES SESSÉ TAPICERIAS

Hermoso bastonero loza, a ptas.... 10,00
Gran aparato luz gabinete » 10,00
Gran aparato luz comedor » 12,90
Gran armario de luna taille en hércule... 80,00

GRAN OBSEQUIO a los clientes de la casa: se les pone las CAMAS DORADAS, BRONCE O PLATA, a precios de fábrica

FRENTE A LA ESTATUA DE JUAN BRAVO

La Aduana a los agricultores

CAMBIO SENSACIONAL

EL TRIGO RESULTA CARO Y EL NITRATO BARATO

¿Dónde? Si usted reflexionara un momento, no lo preguntaría.

¿DONDE PODIA SER MAS QUE EN LA ADUANA?

Efectivamente, no me daba cuenta, pues los mismos agricultores están convencidos que para vender bien y comprar mejor, hay que ir a los almacenes

LA ADUANA

EN CEREALES, ABONOS Y VINOS

es casi imposible competir con **A. FERNANDEZ**, debido a su organización y rapidez con que hace las operaciones, y por trabajar con un tanto por ciento tan limitado, que no es posible mejorar.

¡FIJENSE EN ESE CAMBIO!

Por un saco de 88 kilos de trigo neto y en condiciones, entrega un saco de 100 kilos **Nitrato de Sosa de Chile, garantizado**. Saco comprendido, uno y otro sobre vagón o almacenes estación Yanguas.

LA ADUANA

Este cambio, para ser firme, se hará constar en un contrato firmado por ambas partes, y de ese modo no habrá perjuicio.

NITRATO DE CAL I. G. y NITRATO CAL AMON

(Nitrato greda) hay que abonar una peseta de cambio que recibirá el **AGRICULTOR** por cada un saco.

¡TABERNEROS! Estoy recibiendo vino tinto de la Mancha, paladar y color Arganda blanco, muy pálido, tan bueno en paladar y en color como el mejor de la Mancha.

PRECIO 6,00 pesetas arroba de 16 litros; por arrobas sueltas, un poquito más.

Como el cambio es tan ventajoso, para poder conseguirle, es preciso que el agricultor no demore un momento a hacer el contrato, pues a últimos del corriente empezará a recibir el **NITRATO** el dueño de los almacenes

LA ADUANA

necesario examinar la situación de orden público, se había acordado reanudar la deliberación hoy, a las diez y media de la mañana. El señor Casares, pues, expondrá hoy los antecedentes de los sucesos de Bilbao, el desarrollo de los mismos y las consecuencias posibles para prevenirlos y evitarlos.

El Gobierno tenía la impresión optimista de que se ha de reanudar inmediatamente el trabajo en toda la provincia de Vizcaya, y aunque en Bilbao hay organizaciones comunistas y sindicalistas que tal vez intenten prolongar la huelga, no podrán conseguirlo, porque, según dijeron anoche algunos ministros, la Unión General de Trabajadores ha controlado el movimiento y ha dado órdenes para que éste termine en las primeras horas de la mañana de hoy.

Aunque los ministros aseguraran

que el Consejo no se había detenido en el examen del orden público, puede ser que se refirieran a que de un modo oficial tal asunto no se hubiera puesto a debate, porque es lo cierto que el ministro de Obras públicas se mostró muy excitado por los orígenes de los sucesos de Bilbao.

Vizcaya presenta un aspecto desolador

Durante el Consejo no recibieron los ministros noticias de la capital de Vizcaya. Después, sí. Supieron que la ciudad, a las diez y media de la noche, presentaba un aspecto desolador. Nadie transitaba por las calles y sólo algunos grupos de comunistas pretendían cometer desmanes, pero la Guardia civil patrullaba, evitándolos.

Los palacios de Madrid y Aranjuez serán destinados a museos

Habló extensamente el señor Car-

ner de los asuntos de su departamento que figuran en la nota oficial, especialmente de la organización del que fué patrimonio de la Corona y del destino que habrá de darse a estos bienes. Desde luego, los palacios de Madrid y de Aranjuez serán dedicados a museos.

La reforma agraria

Volvió a tratarse del proyecto de Reforma agraria, acerca del cual se debatió prolijamente, pues la discusión, en realidad, se lleva palabra por palabra, pero hubo de suspenderse hasta recibir unos documentos y examinar unas estadísticas, antecedentes que podrán consultarse en el Consejo de hoy. El señor Domingo abriga la esperanza de que en este Consejo y en el del viernes pueda quedar aprobado el proyecto por el Consejo de ministros.

Para ayer estaba preparado en Valencia un movimiento comunista

En el plan trazado por los extremistas figuraba el incendio de iglesias, el asalto de armerías y cuarteles de la Guardia civil. Numerosas detenciones. Entrega de armas y órdenes concretas a los revolucionarios. Desarme de una pareja de carabineros y comunicaciones interceptadas

Detalles del movimiento

Ampliando detalles de las noticias que dimos ayer en nuestra segunda edición, relativas al intento de huelga general en Valencia, podemos afirmar que se trataba de un movimiento revolucionario que se preparaba para el día 25 y que se inició ayer.

Afortunadamente ha abortado en la capital; pero no así en los pueblos, en los que durante la madrugada y gran parte de la mañana se desarrollaron sucesos de verdadera importancia, sobre todo en el puerto de Sagunto.

Las noticias que llegaron a la capital produjeron gran alarma.

En las primeras horas de la mañana intentaron los obreros panaderos declarar la huelga, y no lo consiguieron por haber optado la inmensa mayoría por continuar en el trabajo. En las fábricas y talleres de la capital dejaron de trabajar, ante las coacciones de que fueron objeto los obreros. Como se adoptaron grandes medidas y faltaba ambiente para la huelga, se reanudó más tarde el trabajo normalmente.

El movimiento estaba preparado por los comunistas

Se ha comprobado que el citado movimiento revolucionario que había de estallar en Valencia y en otros pueblos estaba preparado por elementos comunistas, pues el sábado por la noche, a última hora, parece

que se celebró una reunión y hubo discrepancias, porque mientras unos opinaban que no debía aplazarse, otros se decidían por una fecha más lejana.

Por las versiones de la Policía se deduce que los elementos de la Federación Anarquista Ibérica eran los más partidarios de que la huelga general revolucionaria se iniciara ayer de madrugada.

Conocedora la Policía de lo que se preparaba, estableció un servicio especial, dando por resultado la detención en el puente en construcción frente a la Gran Vía del Marqués de Turia, de cinco individuos a quienes se cacheó y se les ocupó varios punzones y pistolas. Los detenidos manifestaron que venían de tomar café del Ateneo libertario de divulgación social, sito en el camino del Grao.

A la misma hora, o sea aproximadamente las dos de la madrugada, el vigilante nocturno de la calle de Orihuela dió el alto a un individuo que le infundió sospechas, y juntamente con otro vigilante le persiguieron hasta alcanzarle en un callejón sin salida. Tras un forcejeo violento, pudieron detenerle en el preciso momento en que prendía fuego a la mecha de una bomba; se evitó la explosión. El individuo fué llevado al retén, de donde salieron varios guardias para inspeccionar los alrededores. Fueron detenido dos individuos más, llamados Saturnino Pé-

rez Martínez, de diez y nueve años, natural de Requena, a quien se le ocuparon dos bombas en forma de piña con la mecha correspondiente, y Santiago Escamilla Hernández, de veinte años, carpintero en Valencia.

La Policía practicó otras nueve detenciones por ejercer los individuos coacciones en las panaderías y talleres.

Los guardias de asalto detuvieron a Vicente Santacruz, de veintitrés años, natural de Alicante, y Pedro Gómez Tortosa, de veintisiete, de Alcor (Murcia), en el momento en que, juntos con otros individuos, que en total formaban un grupo de veinte, con su presencia y excitaciones interesaban que abandonaran el trabajo los obreros del alcantarillado que realizan obras en la calle de San Vicente y en la del Arzobispo Mayoral, lo mismo que una brigada de aguas potables de la calle del Arzobispo Mayoral. Al presentarse los guardias, el grupo se dió a la fuga y se consiguió detener a dos individuos. Además la Policía detuvo, en el puente de madera a 15 individuos más, ingresando todos ellos en la cárcel.

El movimiento revolucionario de Sagunto

Donde el movimiento revolucionario se manifestó intensamente fué en Sagunto, donde desde las primeras horas de la mañana el movimiento tomó gran importancia. Los gru-

pos desarmaron a los carabineros del puesto y pretendieron asaltar el cuartel de la Guardia civil y las oficinas de la Dirección de Altos Hornos.

El propósito de los grupos era incantarse violentamente de los Altos Hornos y cortar toda comunicación con la capital. Para que cundiese el pánico habían colocado tres bombas cerca de las paredes del cuartel de la Guardia civil y del despacho del ingeniero director de los Altos Hornos.

En cuanto se conocieron en Valencia las primeras noticias, salieron varios piquetes de la Guardia civil y por mar fuerza de carabineros.

Pareja de carabineros desarmada. Uno de éstos lesionado

En el puerto de Sagunto, a las tres de la madrugada, un grupo de cuarenta obreros se aprestó en un cañaveral para esperar el paso de una pareja de Carabineros que presta servicio en las inmediaciones del puerto de Canet. Al pasar la pareja cayó sobre ella el grupo, y casi todos los de éste, pistola en mano, desarmaron a los carabineros sorprendidos. Estos hicieron todo lo posible por defenderse, pero no pudieron evitar que se les maniatara y encerrara en una garita que tienen los carabineros para el servicio.

Uno de ellos resultó herido de un culatazo de pistola en la cabeza. Varios grupos de obreros se establecieron en la avenida de Sagunto y cortaron la comunicación telefónica; otro grupo asaltó la armería de Canet y se llevó muchas armas.

Las comunicaciones interceptadas

Uno de los carabineros sorprendidos logró desasirse y ayudó luego al otro para librarse de las ligaduras. Después rompieron a golpes la puerta de la garita donde fueron encerrados y se dirigieron a buscar al cabo de Carabineros que prestaba servicio en el puerto. El cabo, llamado Marco Ocaña, al conocer las noticias trató de comunicarlo a la Comandancia de Valencia, pero no pudo hacerlo por estar cortados los hilos.

El cabo llegó al Grao de Valencia en una gasolinera y dió cuenta al jefe de esta Comandancia, quien en seguida dió aviso a las autoridades y después se trasladó a Sagunto, enviando por mar 20 carabineros. Con este motivo el director general del Cuerpo llegó ayer a Valencia, procedente de Alicante, donde se hallaba estos días, y se trasladó al puerto de Canet con el coronel y un capitán. El teniente coronel de esta Comandancia, al no poder comunicarse por teléfono, se valió de la «radio» de un vapor que se hallaba en el puerto, y así dió cuenta de todo a Valencia hasta que fué reanudado el servicio telefónico.

A las diez de la mañana un numeroso grupo de más de 30 individuos obligaron a cerrar un horno de pan, y obligaron al dueño a que les entregara la escopeta y municiones que tenía, como igualmente hicieron con los dueños de las casas que suponían tenían armas.

Concentración de Guardia civil

Ayer no trabajaron los obreros de la Siderúrgica. Por la mañana, al dirigirse algunos obreros al trabajo se encontraron con un grupo que les hizo desistir de ello. Un grupo de obreros estuvo frente a las oficinas de la Siderúrgica, en cuya planta baja hay establecido un retén de Guardia civil y arrojó un petardo, que cayó en el archivo de la oficina. El grupo fué disuelto. Más tarde, a la una y media, llegaron a Sagunto dos camiones con Guardia civil. Hay concentrados unos doscientos números. A las cuatro se reanudó el servicio telefónico, lográndose así comunicar con Valencia y con Madrid.

Los huelguistas izan una bandera roja, de la cual se apodera un oficial de la Benemérita

Se asegura que los huelguistas izaron una bandera roja en el local de su Sociedad. El teniente de la Guardia civil que manda el piquete allí concentrado se dirigió a dicho local, y personalmente arrebató la bandera, sin que ocurriera incidente alguno.

La mayoría de los detenidos ayer dicen que las armas les han sido entregadas anoche, a la salida del Ateneo Libertario de Divulgación Social, habiéndoles recomendado unos desconocidos energía y decisión.

Los extremistas quieren provocar la huelga a toda costa

Valencia, 19.—Fracasada la huelga general revolucionaria, los elementos avanzados y extremistas no dejan, sin embargo, de trabajar para resarcirse del fracaso ruidoso que ha merecido. Se sabe que continúan de una manera persistente y activísima sus gestiones cerca de sus compañeros, a los que llegan a amenazar con represalias. Por su parte, el gobernador civil, que tenía adoptadas precauciones que han resultado eficacísimas, y el servicio de confianza de la Policía, trabajan activamente para contrarrestar los esfuerzos de los elementos ácratas y anarquistas.

TEATRO CERVANTES

Jueves 21 de Enero de 1932

SECCIONES DE CINE SONORO

A las siete y diez y media de la noche

PAPÁ, SOLTERÓN

por Marión Davies

Esta película termina de proyectarse el miércoles, 20 de Enero, en el «Palacio de la Música», de Madrid, y la empresa de **Juan Bravo-Cervantes** tiene el honor, en obsequio del respetable público de Segovia, de proyectarla en uno de sus locales **Cervantes** a precios populares y en compensación del programa pasado el domingo, 17, que, por la premura del tiempo, no fué posible a la empresa probarle antes de darle al público

Por otra parte, se debe considerar que la organización de la huelga general, con la que no simpatizaban la mayoría de los Sindicatos y casi la totalidad de los obreros independientes, ha dejado bastante que dese-

ar. Hasta la misma facilitación de armas a los revolucionarios ha sido muy deficiente, pudiéndose asegurar que todas las repartidas entre los contados elementos anarquistas eran viejas.

SOCIEDAD FILARMONICA

EL CONCIERTO DE AYER

Iniesta (violín). Quevedo (piano).

Ayer celebró la Sociedad Filarmónica el concierto correspondiente a este mes, que estuvo a cargo del notabilísimo violinista don Enrique Iniesta y del reputado pianista don Federico Quevedo.

Decir Iniesta, para nuestros filarmónicos, significa tanto como decir éxito seguro, aplausos encendidos, entusiasmo.

Hace poco más de un año, Iniesta veraneaba en La Granja. Allí le visitaban con frecuencia aquellos dos paladines de la Filarmónica, Gutiérrez Cabezas y Torres Espinosa.

Los tres eran grandes amigos, más que por el trato social, por esa fraternidad que fragua la identificación de aficiones y sentimientos, en este caso representada por el culto a la más excelsa de las artes bellas.

Nuestra Sociedad atravesaba entonces momentos difíciles, y una sola indicación de Gutiérrez Cabezas y Torres, fué suficiente para que el gran Iniesta, con el mayor altruismo, se pusiera a disposición de la Filarmónica. Por cierto que en aquel concierto, los señores antes aludidos, no se limitaron a gestionar la actuación de Iniesta, sino que tomaron parte activa en el recital, acompañándole al piano.

De ese modo conocimos a Iniesta en Segovia, y el que estas ligeras impresiones escribe, con escasa autoridad, desde luego, pero también con toda sinceridad expresó su opinión de al escuchar a Iniesta habíamos escuchado a uno de los primeros concertistas contemporáneos, y añadía que se trataba del verdadero «virtuoso» del violín, que no necesita apelar a trucos y malabarismos para triunfar plenamente.

Aunque ello no fuera necesario, ayer afirmamos de un modo absoluto nuestra primera impresión, pero con la ventaja de poder asegurar, convencidos de que la mayor parte de los que asistieron al concierto comparten nuestro juicio, que el artista Iniesta ha progresado de un

modo extraordinario. Hay más fibra, mejor sonido, superación de escuela y agilidad, que la primera vez que le escuchamos y aplaudimos.

Además, en el concierto de ayer hubo un indudable acierto en la elección de programa, en el que figuraban obras de todos los géneros y escuelas, desde Mozart, Bach y Pugnani, hasta Falla.

Los aplausos sonaron durante todo el concierto en honor al artista Iniesta, pero especialmente en la interpretación del maravilloso «Minuetto», de Mozart; en el «Andante sostenuto», de la sonata del mismo autor; en «Molino de viento», del clavicinista famoso Couperín; en la «Danza», de Falla (que fué repetida); en el «Ensueño», de Schuman, trozo delicadísimo, y en la «Danza de las brujas», de Bazzini, obra de efecto fantástico, en la que están reunidas tales dificultades, que parece imposible vencerlas con el violín.

De número extraordinario, ejecutó Iniesta la Gran jota, del inmortal Sarasate, y creamos innecesario decir que el entusiasmo del público subió de punto, exteriorizándose en una larga y clamorosa ovación.

El pianista don Federico Quevedo es un artista en toda la extensión de la palabra. En el difícil, por el ajuste, acompañamiento de las obras de violín, demostró su arte de un modo palpable, y en la «Sonata» de Mozart puso de manifiesto su perfecto mecanismo, haciéndose acreedor a los aplausos que le tributó el auditorio.

Hemos de destacar un hecho por demás simpático y agradable. La sala de Juan Bravo estaba casi llena de un público selecto y distinguido, que escuchó el concierto, guardando el silencio más profundo, solo interrumpido por los aplausos al final de las obras.

No es grato poder consignar el detalle de esta manifiesta afición a lo bello, en los tiempos nada románticos que vivimos?

ALLEGRETTO.

GRAVES SUCESOS EN SANTURCE

Confusión en un mitin de Izquierdas al hacerse varios disparos

Nutrido tiroteo en las calles. Dos heridos. Incendio de una iglesia.

Bilbao, 19.—Ayer tarde se celebró un mitin que habían organizado las izquierdas para protestar de los sucesos de Bilbao.

Comenzó a las cuatro, y se deslizo normalmente mientras hicieron uso de la palabra los dos primeros oradores. Al empezar hablar el representante de la Confederación sonaron dos disparos, que produjeron un enorme revuelo. La gente huyó en todas direcciones, provocando la mayor confusión y desconcierto.

El autor de los disparos que produjeron esta alarma, de ideas tradicionalistas, según la referencia oficial, es un capitán retirado llamado don Alfredo Berri, que perteneció al cuerpo de guardia del fuerte de Serantes, y que, debido a una disposición del ministro de la Guerra, pasó recientemente a la reserva; actualmente desempeña un cargo en la Compañía de Tranvías.

Los primeros disparos produjeron una enorme confusión, persiguiéndose la gente desorientada por las calles y plazas. En el parque, ocupado a aquella hora por unas tres mil personas, se hicieron alrededor de doscientos disparos.

El señor Berri, perseguido de cerca, se refugió en el piso tercero de la casa número 14 de la Avenida de Murría, donde se hizo fuerte, haciendo contra los de fuera de cuarenta a cincuenta disparos. Las gentes decidieron entonces quemar la casa, pero se impuso la sensatez, teniendo en cuenta que se trataba de una casa de vecindad. Los grupos fueron a desahogar sus iras a la iglesia parroquial, que rociaron en su interior y exterior con gasolina, prendiéndola fuego. Entonces se re-

produjo el tiroteo, si cabe con mayor violencia, puesto que ya tomaban parte en los incidentes elementos nacionalistas.

El primer teniente de alcalde llamó al alcalde propietario, que se encontraba en Bilbao con motivo del entierro de los muertos en los sucesos de anteaño, dándole cuenta de lo que ocurría, y éste se puso a su vez al habla con el gobernador, quien dispuso la salida para Santurce de fuerzas de la Guardia civil de Caballería e Infantería de Sestao y Portugalete, ya que en Santurce, como queda dicho, sólo se cuenta con cuatro números y un cabo. Al mismo tiempo se pidió el servicio de Incendios de Bilbao, saliendo del parque a gran velocidad una bomba de las grandes con el personal necesario, pero al llegar a Ugarte se la hizo retroceder.

Los católicos de Santurce se apresuraron a sofocar el incendio provocado en la iglesia, y que amenazaba con enseñorearse pronto de ella, logrando su objetivo al cabo de no pocas dificultades. Desde luego, les fueron facilitados por el Ayuntamiento los elementos de extinción necesarios. No pudo, sin embargo, evitarse que los destrozos fueran de alguna consideración.

El ex capitán señor Berri quedó detenido.

En los tiroteos registrados resultaron dos heridos: uno, de pronóstico leve, y otro, de pronóstico reservado.

Ama de cría se ofrece, casada, de treinta y cinco años, leche de ocho días, para criar en el pueblo de Laguna de Contreras, Clara Valle.

ULTIMA HORA

MADRID, 1,30 TARDE

En Bilbao ha terminado la huelga, pero continúan las precauciones

Cuatro obreros muertos por explosión de grisú. El Presidente de la República visitará El Ferrol en breve

El cultivo de maíz en Segovia

Madrid.—La subvención que concede el Estado para el cultivo de maíz en secano entre los agricultores que no lo fueron anteriormente, se repartirá equitativamente entre las diversas provincias, correspondiendo a Segovia 256 hectáreas.

La Comisión de Estatutos

Madrid.—Desde las diez y media de la mañana hasta la una de la tarde, estuvo reunida la Comisión de Estatutos en una sección del Congreso.

A la salida, los miembros de la Comisión guardaron absoluta reserva, pero por conducto fidedigno se nos informa de que estudiaron el aspecto referente a Justicia y orden público, esbozándose distintos pareceres.

Respecto al orden público, aunque no hubo discrepancias tan profundas como en la cuestión de enseñanza, también se dibujaron puntos de vista contrarios al espíritu del Estatuto.

Afirma también nuestro comunicante que es propósito de la minoría catalana procurar que sus representantes en la comisión, a pesar de haber recaído votación en el dictamen de enseñanza, consigan que se vuelva sobre el problema.

La F. U. E. reanuda las clases

Madrid.—Conforme acordó la di-

rectiva de la F. U. E., en la Facultad de Medicina se reanudaron esta mañana todas las clases.

Mañana celebrará una asamblea extraordinaria para tratar de la anexión de la Casa Santa Cristina a la Facultad.

Dos mujeres muertas al ser arrolladas por una máquina

Ciudad Real.—En las escombreras del muelle descubierto de la estación férrea, se ocupaban en recoger carbonilla las mujeres Angela López, de treinta y ocho años y Estefanía Muñoz, de treinta y cinco.

Una máquina-piloto que maniobraba arrolló a las citadas mujeres, mutiló horriblemente a la primera, produciéndola la muerte. Estefanía resultó gravísimamente herida. Falleció al ingresar en el Hospital.

Se hacen comentarios indignados contra los individuos que despiertan la codicia de estas mujeres comprando el carbón que recogen.

Ha terminado la huelga en Bilbao, pero continúan las precauciones

Bilbao.—Se ha confirmado el acuerdo adoptado por las distintas sociedades obreras de dar por terminada la huelga de veinticuatro horas, iniciada ayer mañana.

El trabajo se ha reanudado normalmente en fábricas y talleres. La tranquilidad absoluta. No obstante,

continúan las precauciones, especialmente en los conventos. El de las Reparadoras está rodeado de fuerzas del Ejército y de la Benemérita de Infantería y Caballería.

Las detenciones efectuadas por los sucesos del domingo, se elevan a sesenta. Entre los detenidos a la salida del mitin tradicionalista figuran cuatro sacerdotes.

Cuatro obreros muertos por explosión de grisú

Oviedo.—En una mina propiedad de la Hullera Española se ha producido una explosión de grisú que ha causado la muerte a cuatro obreros.

Próximo viaje del Presidente de la República a El Ferrol

Ferrol.—Se ha confirmado el rumor de que el Presidente de la República vendrá en viaje oficial a esta ciudad, acompañado de los ministros de Marina y Gobernación.

Dicho viaje le hará el señor Alcalá Zamora en la segunda quincena de Febrero y asistirá a la botadura del crucero «Baleares».

El Presidente visitará también Coruña, Santiago y Vigo.

—Eloy Fontaner, segundo maquinista del cañonero «Dato», surto en este puerto, ha intentado suicidarse disparándose un tiro de pistola en la cabeza. Algunos tripulantes acudieron en su auxilio. El estado del suicida es gravísimo.

tinúa en igual estado, sin que se vislumbre de momento el menor síntoma de solución.

De continuar la huelga dos o tres días más, tendrían que ir al paro forzoso los obreros de las fábricas de hilaturas y estampado.

Esta noche celebrarán reuniones, por separado, los patronos y obreros y después darán cuenta al gobernador civil de los acuerdos que adopten.

—También sigue sin resolverse el conflicto de los taxis. Esta mañana hubo una reunión en el Palacio del Vestido, acordándose por gran mayoría la continuación de la huelga.

—Ha sido detenido un guardia urbano por desacato a un agente de Policía.

MENCHETA.

Del Gobierno civil

Visitas oficiales

Esta mañana, como de costumbre, recibió el gobernador al redactor de EL ADELANTADO que hace información en este Centro oficial.

Manifestó nuestra primera autoridad civil que seguía devolviendo las visitas oficiales, habiendo estado, entre otros centros en la Diputación y en el Instituto de Higiene.

El señor Jiménez Canito dijo también que no tenía noticia importante que comunicar a la Prensa, ya que la tranquilidad en la provincia era absoluta.

De sociedad

Una boda

El domingo, a las once de la mañana, se verificó, en la iglesia de San Millán, la boda de la señorita Anita Hernández Jiménez, perteneciente a conocida familia abulense, con el comerciante de Segovia, don Angel Serrano Vallejo.

Apadrinaron a los contrayentes, el hermano del novio, don Cecilio, dueño de la zapatería de esta capital, titulada «Los Chicos», y la hermana de la novia y esposa de éste, doña Sofía.

Firmaron el acta matrimonial, como testigos, el industrial don Rafael River y el ganadero de Cepeda de la Marca (Avila), don Jesús Jiménez.

A la ceremonia nupcial asistieron numerosos invitados, figurando entre éstos importantes ganaderos de las provincias de Segovia y Avila, y a los cuales se obsequió con un almuerzo en el Hotel-Comercio de Almuero.

Los nuevos esposos, a quienes felicitamos efusivamente, deseándoles muchas venturas, salieron para Madrid.

Veterinario de la Academia

Ha sido destinado a la Academia de Artillería e Ingenieros, el veterinario primero don Eduardo Carmona Naranjo, de la tercera Comandancia de Intendencia.

Enferma

Se halla enferma de cuidado la esposa del funcionario de Telégrafos, don Gregorio Arranz.

Deseamos su alivio.

Nueva Junta del Círculo Católico

En el Círculo Católico de obreros se ha verificado la elección de la Junta directiva, que ha quedado constituida en la siguiente forma:

Presidente, don Gervasio Llanos; secretario, don Mariano García Beltrán; vicesecretario, don Pedro Serrano; contador, don Mariano Garcillán; vocales: don Apolinar Gutiérrez y don Esteban Gómez, y visitador de San Lorenzo, don Nicolás Gil.

SEÑORAS!

Los diferentes casos que los diarios comentan de la ondulación permanente, lo que supone una retracción para la mayoría, está eliminado en el nuevo y único sistema «Vincis», cuyo aparato, sin corriente directa sobre la cabeza, permite que la señora no sufra molestia ni calor alguno. Nada de temores, únicamente comodidad y belleza encontrarán en la peluquería de

ROMÁN SANTAMARÍA

JUAN BRAVO, 70 SECCION FEMENINA

Lavado de cabeza..... 1,50 pesetas
Rizado al agua..... 2,50 »
Ondulación permanente, completa..... 12,00 »

FRENTE A LA CASA DE LOS PICOS

NOTAS DE HACIENDA

Canon de carreteras

Nuevamente, por medio de EL ADELANTADO, se recuerda a todos los propietarios o empresas de automóviles, destinados a la conducción de viajeros por la provincia, la obligación de ingresar a la mayor brevedad el canon por kilómetro de recorrido y tonelada de peso, dispuesto por el artículo 3.º de la Real orden de 20 de Octubre de 1925 y la de 26 de Marzo de 1927, para evitar las multas e intereses de demora que han de exigirse a los morosos por la Delegación de Hacienda.

Se vende una vaca, ahogada a parir, del tercer parto, pura raza suiza. Para tratar, con Manuel Yubero, en Aguilafuente (Segovia).

LA PERSECUCION DE LOS JUDIOS EN POLONIA

En Vilna, la ciudad estudiantil de Polonia, sufren los hebreos terribles persecuciones. Sus «progroms» han llegado a ser tan crueles como los históricos de Ucrania, desenlazados en el asesinato (del dictador Ucraniano en París)

«El martes negro»

Llego a Vilna a las siete de la mañana. Sólo faltan cuatro días para el martes, al que los judíos llaman «el martes negro». Aun cuando es sábado, las calles están desiertas y son pocos los hebreos que se dirigen a la Sinagoga. Las huellas de los excesos están visibles; escaparates rotos, pedazos de vidrio tirados por las calles, ventanas cerradas herméticamente.

Los policías patrullan por las calles armados; la ciudad está desierta y nos produce una impresión profundamente desconsoladora; recordamos patéticas escenas de los tiempos del zar.

Aún es temprano. Antes de ver a mis amigos paseo por las calles de la ciudad. Alrededor de la Sinagoga se apiñan hombres, mujeres y niños hebreos, que la sombra de su templo parece proteger, aún no se han atrevido los antisemitas a llegar hasta allí, a pesar de ser el «martes negro».

—Me han cogido completamente solo con mi coche—me cuenta un cochero judío muy joven—¿qué podía hacer yo contra cien estudiantes? Han pegado bárbaramente a mi caballo. Uno de los estudiantes le hirió con una navaja. Yo tardé demasiado en huir. Fíjese en mis manos y en mi cara.

Electivamente, sus manos estaban heridas y su cara amoratada.

—Yo me curaré—continúa—pero mi pobre caballo ya no me servirá. Si la Policía no estuviese de parte de ellos, dijo un hebreo con voz fuerte, nos defenderíamos; pero contra los policías nada podemos.

A pesar de todo, hay que defenderse—terció otro, rojo de ira—los tiempos en que nos escupían a la cara no pueden volver. Aquí estamos en nuestro país.

¡Si al menos eso fuera verdad...!

Ayer, después del entierro de su compañero muerto en el campo de batalla, los estudiantes afiliados a una de las numerosas ligas antisemitas, quisieron penetrar en el barrio judío deseosos de continuar su acción heroica. La Policía les dispersó y detuvo a algunos. Esto les puso furiosos. Pasean su indignación por las calles, llevando en los ojales lacitos verdes, distintivo de la organización antisemita a la que pertenecen. Vigilan la llegada de algún judío solitario para lanzarse en su persecución y los atentados se suceden como si Cristo no hubiese muerto por sacrificarse por la hermandad humana.

El jefe superior de Policía, por medio de bandos y edictos, ruega a los muchachos que depongan su actitud; invoca la vieja y tradicional hospitalidad de la Universidad de Vilna; los antisemitas sonríen. No perdonarán jamás al jefe de Policía, el haberles impedido romper las casas y los cristales de los hebreos.

El doctor Vigodryk describe el «martes negro».

Me dirigí a casa del doctor Vigodryk, conocido por el «Pater Urbis» de Vilna. Los asuntos públicos le atraen y está siempre en cordiales relaciones con los hombres políticos y con los altos funcionarios. No sabe cómo pudo acontecer el suceso bochornoso y terrible. Por su profesión conoce al pueblo entero. Este odio entre criaturas que durante largos años viven juntas y sus buenas relaciones de vecindad le ponen fuera de sí. Vilna no se parecía a las demás ciudades de Polonia. Hasta los nacionales-demócratas, enemigos encarnizados de los israelitas, se portaban en Vilna de distinta manera que en Varsovia y otras ciudades. Soprotaban las escuelas judías. Toleraban las reivindicaciones hebreas. Por eso es inconcebible que la persecución trágica se levase aquí a cabo acompañada de saqueos y de crímenes.

Lo ocurrido en Vilna no puede considerarse como resultado de malas relaciones entre polacos y judíos. Vilna no conoció tales persecuciones antisemitas ni aun en los crueles tiempos del Zarismo. Este odio irradia de Varsovia. Los jefes de los nacionales-demócratas vinieron a Vilna a hacer propaganda desde la tribuna pública pronunciando discursos llenos de odio contra los hebreos e incitando a los estudiantes a la persecución de los judíos según hacían los de Varsovia, Leopoldo y otras ciudades universitarias.

Comprendí en seguida el peligro—dice el doctor Vigodryk—. Sin embargo, el alcalde me tranquilizó sobre nuestra seguridad. Si se hubiesen tomado medidas enérgicas contra los investigadores no hubiese ocurrido nada. El martes—continúa el doctor—los estudiantes judíos vinieron a decirme que los antisemitas preparaban una agresión contra la Universidad judía. En seguida hablé con el alcalde. Me volvió a asegurar que nada alteraría el orden público. Pero yo, inquieto, me decidí a acompañar a los estudiantes a la escuela judía.

«Hijos míos—les dije emocionado—tened calma, pero si os atacan id valientes y defendederos».

Las noticias eran cada vez más alarmantes. Los antisemitas, reunidos en el Instituto químico, habían comenzado a agredir a los estudiantes hebreos y a los estudiantes que a él concurrían. Los molieron a golpes. A dos chicas se las arrojó por las ventanas del segundo piso. Fueron salvadas milagrosamente por la Policía situada en la calle. Los israelitas se defendieron.

El estudiante polaco Wacławski, cayó herido por una piedra tirada no se supo por quién; la situación era crítica. Informaron a los hebreos de que una masa compuesta de más de mil antisemitas se dirigía a la academia judía con intención de destruirla. Los estudiantes judíos aguardaron a sus perseguidores prontos a defenderse.

—Yo telefoneé a la Policía. Afirmaronme que no era de temer nada. Los estudiantes se aproximaron lanzando piedras contra el edificio israelita; los judíos abandonaron la escuela para oponerse a la intención de los antisemitas de asaltarla. Y aquí comienza la «heroica» acción de la Policía que se precipitó contra los estudiantes judíos, golpeándolos y enfrentándolos maltratos, contra los estudiantes antisemitas.

Esto lo vi yo mismo y lo proclamé a los cuatro vientos. La Policía dice que se tiraron piedras desde las ventanas. Mentira indigna. Los judíos estaban tranquilos y las piedras eran lanzadas por sus agresores que arrancaron los adoquines del suelo. Yo los tuve en mis manos. Cada uno era suficiente para matar a un hombre. La Policía, a sabiendas, ha invertido la verdad; resultando, según ellos, verdugos las víctimas.

Una vez llevada a feliz término la «magnífica hazaña» se retiraron los antisemitas y los agentes, dejando heridos en el suelo a varios estudiantes judíos.

Después de esta agresión, el alcalde llamó al doctor para repetirle que tenía asegurada la tranquilidad y que la situación estaba resuelta.

Una hora más tarde las calles de Vilna presenciaron escenas crueles y trágicas. La horda de estudiantes, unida a los maleantes de la ciudad, se entregaron a una bárbara y sangrienta bacanal. Todos los bajos instintos desbordados sumieron a la ciudad estudiantil en la negra catarata de la bestialidad.

G. KUPER

GASA GEORGETTE

Colores lisos y de gran novedad, la mejor calidad, de 10 pesetas a 3,90 pesetas, precio excepcional hasta fin de mes, en

CASA FERMIN

Isabel la Católica, número 6

Se vende

vaca ahogada al segundo parto. Para tratar, con Ambrosio Sanz, en Aguilafuente.

ALMACEN DE PESCADOS

DE

Juan José García

PESCADOS RECIBIDOS

Precio Medio kilog.

He aquí los precios:	
Merluza.....	2,50
Congrio.....	2,00
Besugos.....	1,10
Pescadillas grandes.....	1,25
Idem terciadas.....	1,00
Sardinas.....	0,60
Chicharros.....	0,60
Lenguados.....	2,50
Lubinas.....	2,50
Salmonetes.....	2,00
Calamares.....	1,75
Breacas.....	0,80
Besugos negros.....	0,50
TELEFONO NUMERO 96	

Imprenta Germán Herranz

Por la perfección y modernidad en todos sus trabajos es la preferida del público

PRIMERA CASA EN SEGOVIA EN TRABAJOS COMERCIALES

ENCARGUE USTED AQUI SUS IMPRESOS

Plaza Mayor, 5 Teléfono 272

El Consejo de ministros se ocupa del orden público y acuerda medidas preventivas que no cree oportuno hacer públicas

Rusia quiere construir en España cincuenta barcos. El cultivo económico de la remolacha y del maíz en terrenos de secano. Se suprimen las Juntas Central y provinciales de Transportes

Los mineros de Figols (Barcelona) declaran la huelga revolucionaria y desarman a los somatenistas

Consejo de ministros

A la entrada

Madrid.—A las diez y media comenzaron a llegar los ministros a la Presidencia, para celebrar Consejo.

Los periodistas preguntaron al señor Giral si era cierto el rumor de que Rusia construiría en España cincuenta barcos.

—No hay nada concreto—contestó el ministro de Marina—. Varias naciones, que se reunieron en Copenhague, acordaron no construir barcos para los rusos. Si ese proyecto es una realidad, nosotros, atendiendo al interés nacional, para remediar el paro obrero les construiríamos, pues España no está sujeta al acuerdo de Copenhague.

El señor Domingo dijo que el proyecto de reforma agraria no terminará de examinarse hasta el viernes próximo, en cuyo día se celebrará otro Consejo de ministros.

Los señores Prieto y Casares Quiroga coincidieron al llegar, estando de acuerdo en decir que en Bilbao había tranquilidad y que todos los servicios reanudaron el trabajo esta mañana.

Los demás ministros no hicieron manifestaciones. El Consejo comenzó sus tareas a las once.

A la salida

El Consejo de ministros terminó a las dos y cuarto.

El ministro de la Gobernación, respondiendo a preguntas que le hicieron los periodistas, dijo que el Consejo había estudiado largamente la cuestión de orden público.

—Se han tomado acuerdos acerca de medidas de adopción inmediata—preguntaron los periodistas.

—No. Se trata solamente de medidas de previsión.

—¿Podría usted decirnos qué medidas son esas?

—Si lo dijera—contestó el señor Casares Quiroga—dejarían de ser previsoras. No es prudente divulgar esas medidas porque a todos nos interesa que llegado el momento de aplicarlas coja desprevenido al enemigo.

Momentos después salió el señor Azaña, diciendo que se habían ocupado bastante detenidamente del proyecto de reforma agraria, pero su aprobación va para largo, porque es un asunto muy complicado y requiere un detenido estudio.

Nota oficiosa

El ministro de Agricultura facilitó la siguiente:

—El ministro de la Gobernación informó al Consejo detalladamente acerca del estado del orden público y de los aislados propósitos para perturbarle por extremistas de la derecha y de la izquierda.

El Consejo acordó proceder con la máxima energía mediante la im-

posición de sanciones que señala la ley de Defensa de la República.

Agricultura.—El ministro informó a sus compañeros de los detalles del Decreto sobre la creación de campos de experimentación en Sevilla para el cultivo de la remolacha, utilizando abonos más económicos que los que se emplean habitualmente.

También dió cuenta de las medidas adoptadas para el reparto de semillas que faciliten el cultivo del maíz en terrenos de secano.

Se acordó aplicar a las provincias de Valladolid y Salamanca el Decreto de laboreo forzoso de las tierras.

Instrucción pública.—El ministro se interesó por el pronto despacho de créditos para cubrir atenciones de enseñanza e informó de la cantidad global que se considera necesaria para acometer las obras de construcción de varias escuelas.

Obras públicas.—El titular de este Departamento dió cuenta de que en la noche del 2 al 3 de Abril próximo se variará la hora de verano en distintas naciones.

El Consejo resolvió que no se introduzca en España esta modificación de horario.

Asimismo dió cuenta el señor Prieto de la crisis del trabajo en diversas provincias y el procedimiento para remediarlo, en parte, por medio de la ejecución de obras hidráulicas y aprovechamiento de las que ya están efectuadas.

Para mayor eficacia de este acuerdo, los ministros de Hacienda, Agricultura y Obras públicas quedaron autorizados para proceder con cierta autonomía.

Se acordó la supresión de las Juntas central y provinciales de transportes y que sus facultades pasen a depender de la Dirección General de Ferrocarriles.

El Estatuto catalán

Madrid.—Los periodistas, a primera hora de la tarde, hablaron con don Luis Bello en los pasillos del Congreso.

El señor Bello dijo que la Comisión dictaminadora del proyecto de Estatuto había estudiado y llegado a un acuerdo hasta el título segundo que se refiere a Justicia, quedando pendiente de aprobación el relativo al orden público.

Opina que en el curso de las deliberaciones se ha de llegar a una coincidencia en todos los puntos del Estatuto.

El ferrocarril Zamora-Coruña

Madrid.—Los diputados gallegos han recibido un telegrama de Coruña anunciándoles que mañana llegarán a Madrid nutridas representaciones de todas las fuerzas vivas de la región, para gestionar, cerca del Gobierno, que no se suspendan las obras del ferrocarril Zamora-Coruña.

MADRID, 4,30 TARDE

En dicho telegrama se anuncia que los comisionados traen instrucciones concretas y de importancia para transmitir a los parlamentarios de Galicia.

En Bilbao existe tranquilidad. Las detenciones

Bilbao.—A mediodía recibió el gobernador civil a los periodistas, diciéndoles que en toda la provincia había tranquilidad completa y que se encontraba muy satisfecho de la sensatez y cordura del vecindario que había acatado sus órdenes, retirándose pronto a sus domicilios.

Refiriéndose a los detenidos en la cárcel de Larrinaga, dijo que los que lo estén judicialmente quedarán a disposición de la autoridad respectiva y en cuanto a los gubernativos él no puede hacer nada por depender el asunto del ministro de la Gobernación.

Agregó que anoche, a las doce, en el pueblo de Ortuella, un grupo de levantisos pretendió incendiar la iglesia parroquial, no lográndolo por la oportuna intervención de la fuerza pública.

Han sido detenidos once jóvenes muy conocidos en Bilbao.

En Santurce se detuvo a un individuo apellidado Curisbieta. Sobre esta detención guarda reserva la Policía por hallarse practicando otras diligencias.

También se ha ordenado la detención del presidente del Círculo tradicionalista, señor Berasalute; del vicepresidente, señor Arola; el tesorero, señor Carreter y otros miembros de la directiva.

Hoy ingresaron en la cárcel el jefe de los legionarios Luis Iruela y otro individuo llamado Felipe Sanz, a quien se le supone autor de un disparo durante el entierro de los obreros, aunque lo cierto parece ser que este individuo huyó al sonar el disparo, refugiándose en un portal.

El número de detenidos pasa de 70.

Los mineros de Figols declaran la huelga revolucionaria

Barcelona.—Esta mañana, sin previo aviso, se declararon en huelga los obreros de las minas de carbón de Figols. La huelga tiene carácter revolucionario.

Afecta el paro a 800 obreros.

Los huelguistas se manifestaron esta mañana tumultuosamente desarmando a los somatenistas de la localidad y apoderándose de dos carabinas.

El gobernador ha dispuesto que salgan para Figols fuerzas de la Benemérita.

La huelga textil y el conflicto de los taxis

Barcelona.—La huelga textil con-

Comentarios

La hierba mala crece mucho, decimos los del agro. En el agro nacional se ha esparcido a voleo una semilla tan mala que germina con caracteres alarmantes.

Los recientes y lamentables sucesos de Extremadura, Valencia y Logroño, son el fruto sazonado de una semilla tirada a manos llenas por exacerbados espíritus sectarios. La incultura de los pueblos rurales ofrece un campo muy abonado para la floración de las plantas silvestres y el Gobierno de la República tiene la ineludible obligación de extirpar a raíz esas plantas que han germinado al amparo de algunos dirigentes de determinado grupo político.

En algunos editoriales de periódicos madrileños se dice que está revuelto todo el agro nacional, y yo digo que no es cierto. Los actos salvajes de Castilblanco, los de Feria, no mucho menos los de Arnedo, se relacionan con las necesidades de la agricultura. Tienen su origen en otra fuente de aguas más sucias y por desgracia de mayor corriente social. Los provocadores de los lamentables sucesos que nos ocupan, ni pertenecen al agro ni nada tienen que ver con nuestros malogrados intereses. Son salamandras que emergen de su lodazal para demostrarnos que, a pesar de la República, viven y dañan a la sociedad.

La lucha entre el pueblo y el benemérito Cuerpo de la Guardia civil no puede continuar un minuto más sin peligro del régimen constituido. Y los que le encarnan incurrirán en el delito de lesa Patria, si no profundizan en los grandes lodazales donde se ocultan esas asquerosas salamandras exterminándolas de una manera radical. Para ello cuentan con los poderes que el pueblo les ha conferido, y con el benemérito Cuerpo que sabe sacrificarse por las órdenes que recibe.

El agro nacional no está revuelto, sigue como siempre, resignado y sumiso. No es que le falten motivos para la revuelta, no, no es eso, es que tiene un espíritu de sacrificio no igualado por clase social alguna. Y sufre en el silencio como un mártir que se dispone a morir por la redención de la humanidad.

El agro nacional es todo nobleza y espíritu de sacrificio y en él no tienen cabida los salvajes asesinos de Castilblanco a quienes repudia y condena por su bárbara criminalidad.

Los que se valgan de este monstruoso y abominable suceso para decir que el agro está revuelto, no tienen noción de lo que significa ni hasta donde llega la resignación, la honradez y la hidalguía de los hombres del agro.

En cada una de las celdas de los asesinos de Castilblanco no estará sólo el procesado; constantemente se hallarán acompañados de la imagen funesta de aquella salamandra impulsora del bestial suceso que, con sus derivaciones, ha producido un estado alarmante en la opinión. Así, cuando los hombres del agro oigamos los sutiles ruidos de los predicadores del odio y de la venganza, nos apresuraremos a adquirir los útiles necesarios para la pesca de salamandras.

AURELIO DE LA FUENTE.

Arrancan la bandera republicana de un Ayuntamiento, la rompen y dicen al maestro que harán lo mismo con él si no coloca el Crucifijo en la escuela

Pamplona, 18.—En Artajona, el maestro, cumpliendo, según parece, indicaciones recibidas de sus superiores descolgó de la pared en que se hallaba un crucifijo. Los muchachos que asisten a la escuela dieron cuenta a sus padres de lo ocurrido, y se formó una nutrida manifestación, que se dirigió a la Casa Consistorial; arrancó e hizo añicos la bandera republicana que había en el Ayuntamiento y otros distintos emblemas del actual régimen.

Seguidamente los que integraban la manifestación buscaron al maestro, lo llevaron ante los restos de los emblemas dichos y le dijeron que como no volviese o colocara el Cristo en la escuela estaban dispuestos a hacérsele con él lo que habían hecho con la bandera. Parece que estas razones convencieron al maestro acerca de la conveniencia de volver a poner el crucifijo en el lugar donde se hallaba.

En Almansa se vuelven a colocar los crucifijos en las escuelas

Almansa, 18.—Comunican del vecino pueblo de Caudete (Albacete), que esta mañana el vecindario en masa formó una imponente manifestación, llevando al frente un crucifijo e imágenes del Patrono del pueblo, en protesta por el orden del alcalde, que había mandado retirar los crucifijos de las escuelas públicas. En vista de la excitación de los ánimos, el alcalde ha ordenado que vuelvan a ser colocados los crucifijos en las escuelas, y ha renacido la calma.

Mil quinientas personas invaden los colegios y en uno piden que la maestra les muestre el crucifijo

Murcia, 19.—En Molina de Segura se celebró en la iglesia parroquial una misa de funeral por los guardias civiles muertos en Castilblanco. A la salida de la iglesia se formó una manifestación de unas 1.500 personas, que recorrió las calles de la población dando vivas subversivos.

Los manifestantes invadieron después los colegios, dando muerte al director general de Primera Enseñanza por haber ordenado la supresión de los atributos religiosos en los colegios. Los niños, asustados, se refugiaban en sus profesores.

En uno de los colegios los asaltantes exigieron a la maestra que les mostrara un crucifijo y como no lo tuviera, hubo de sacar una estampa del Corazón de Jesús.

Contra una maestra irreverente

Palencia, 18.—En diversos pueblos de la provincia, al tener conocimiento de la orden dada a los maestros para que retiren el Crucifijo

de las escuelas, se han dirigido a las autoridades locales las fuerzas vivas solicitando la reintegración de la Sagrada Imagen.

En la importante villa de Amusco, una comisión integrada por todas las clases sociales de la localidad visitaron al maestro para pedirle que se volviera a colocar la imagen. Aquel contestó que él no realizaría gustosamente, pero que no podía desobedecer las órdenes que tenía. Sin embargo indicó dónde tenía depositado el Crucifijo. Los comisionados colocaron nuevamente la imagen, entre aplausos y vivas a la religión.

Dirigieron a continuación a visitar a la maestra, señorita Benita Mendiola, la que no permitió la entrada de la comisión en la escuela. Entonces rogaron a la maestra que les indicase dónde había guardado el Crucifijo y contestó aquella con desparatamiento: «Lo tengo para picar leña». Esto colmó la paciencia. Violentamente entraron en la escuela; encontraron en un cajón el Crucifijo y lo colocaron en su lugar; las mujeres querían agredir a la maestra. Disuadiéronlas de estos propósitos algunas personalidades del pueblo.

Los vecinos, con estos incidentes, se hallan muy excitados y hoy aparecieron carteles pegados en las calles en los que se pide a la mencionada maestra que se marche inmediatamente del pueblo.

Es de observar que esta señorita que hoy se dice comunista, fué una entusiasta defensora de la dictadura, siendo ella alcaldesa, con aquel régimen, en un pueblo de Valladolid, donde a la sazón se encontraba. Al caer la dictadura y cesar en la Alcaldía, como el nuevo Ayuntamiento acordara retirar del salón de sesiones el retrato de Primo de Rivera, la señorita Mendiola visitó a la primera autoridad local, pidiéndole que le vendiera aquel retrato, pues quería colocarlo en su domicilio para honrarle.

de, hubo animados bailes de salón, donde la gente joven se divirtió a su placer.

El domingo salieron para Madrid los nuevos esposos, a quienes deseamos todo género de felicidades en su nuevo estado.

Amonestaciones

Han sido leídas las del joven Camilo Blanco Jorge, hijo de don Esteban y doña Margarita, de Nieva, y la simpática señorita Angeles Adanero de Andrés, hija de don Facundo y doña Gregoria, laboriosos pañaderos de esta localidad. La boda se celebrará en breve.

Enhorabuena.

CORRESPONSAL
17-1-932.

Carbonero de Ahusín
Celebrando un santo

El domingo celebró su fiesta onomástica la encantadora niña Ignacia Molinera Llorente, hija de nuestros buenos amigos don Félix Molinera y doña Juliana Llorente.

Reciba la simpática niña nuestra más cordial felicitación, la que hacemos extensiva a sus padres.

CORRESPONSAL

Paradinas
Una boda

El día 16 del corriente se celebró, en la iglesia parroquial de este pueblo, el enlace matrimonial del simpático joven José Luengo Manso, hijo de los ricos propietarios don Daniel y doña Manuela, con la bella y distinguida señorita María Soblechero García, hija de los ricos industriales don Frutos y doña Clara.

Apadrinaron a los contrayentes don Salustiano Luengo, tío del novio, y su hija doña Eusebia. La novia vestía elegante traje y corona de azahar, y el novio de rigurosa etiqueta.

Terminado el acto, los invitados fueron espléndidamente obsequiados por los padres del novio. Por la tar-

Cabezuela

En la iglesia de este pueblo se ha celebrado el enlace matrimonial del joven Felipe Sanz y la señorita Bernardina de Miguel. Vestía la novia hermoso traje de crespón negro y el novio de etiqueta. Les apadrinaron don Isidro Horonal y doña Costanza Sanz, tío y hermana del novio. Bendijo la unión don Bernardino Arribas, cura de este pueblo. Los invitados, en número de 150, fueron espléndidamente obsequiados por los padres del novio.

Hicieron los honores las lindas señoritas Heliodora y Patrocino Gómez, Vicenta y Flor Sanz, Anastasia y Victoria Sanz.

En honor de los invitados se celebraron bailes, que estuvieron muy concurridos.

Reciban mi más cordial enhorabuena los nuevos esposos.

CORRESPONSAL

Boda

En la iglesia de este pueblo se ha celebrado el enlace matrimonial del joven Felipe Sanz y la señorita Bernardina de Miguel. Vestía la novia hermoso traje de crespón negro y el novio de etiqueta. Les apadrinaron don Isidro Horonal y doña Costanza Sanz, tío y hermana del novio. Bendijo la unión don Bernardino Arribas, cura de este pueblo. Los invitados, en número de 150, fueron espléndidamente obsequiados por los padres del novio.

Hicieron los honores las lindas señoritas Heliodora y Patrocino Gómez, Vicenta y Flor Sanz, Anastasia y Victoria Sanz.

En honor de los invitados se celebraron bailes, que estuvieron muy concurridos.

Reciban mi más cordial enhorabuena los nuevos esposos.

CORRESPONSAL

Una maestra dice que tiene el Crucifijo "para picar leña," y las mujeres quieren agredirla

Arrancan la bandera republicana de un Ayuntamiento, la rompen y dicen al maestro que harán lo mismo con él si no coloca el Crucifijo en la escuela

Pamplona, 18.—En Artajona, el maestro, cumpliendo, según parece, indicaciones recibidas de sus superiores descolgó de la pared en que se hallaba un crucifijo. Los muchachos que asisten a la escuela dieron cuenta a sus padres de lo ocurrido, y se formó una nutrida manifestación, que se dirigió a la Casa Consistorial; arrancó e hizo añicos la bandera republicana que había en el Ayuntamiento y otros distintos emblemas del actual régimen.

Seguidamente los que integraban la manifestación buscaron al maestro, lo llevaron ante los restos de los emblemas dichos y le dijeron que como no volviese o colocara el Cristo en la escuela estaban dispuestos a hacérsele con él lo que habían hecho con la bandera. Parece que estas razones convencieron al maestro acerca de la conveniencia de volver a poner el crucifijo en el lugar donde se hallaba.

En Almansa se vuelven a colocar los crucifijos en las escuelas

Almansa, 18.—Comunican del vecino pueblo de Caudete (Albacete), que esta mañana el vecindario en masa formó una imponente manifestación, llevando al frente un crucifijo e imágenes del Patrono del pueblo, en protesta por el orden del alcalde, que había mandado retirar los crucifijos de las escuelas públicas. En vista de la excitación de los ánimos, el alcalde ha ordenado que vuelvan a ser colocados los crucifijos en las escuelas, y ha renacido la calma.

Mil quinientas personas invaden los colegios y en uno piden que la maestra les muestre el crucifijo

Murcia, 19.—En Molina de Segura se celebró en la iglesia parroquial una misa de funeral por los guardias civiles muertos en Castilblanco. A la salida de la iglesia se formó una manifestación de unas 1.500 personas, que recorrió las calles de la población dando vivas subversivos.

Los manifestantes invadieron después los colegios, dando muerte al director general de Primera Enseñanza por haber ordenado la supresión de los atributos religiosos en los colegios. Los niños, asustados, se refugiaban en sus profesores.

En uno de los colegios los asaltantes exigieron a la maestra que les mostrara un crucifijo y como no lo tuviera, hubo de sacar una estampa del Corazón de Jesús.

Contra una maestra irreverente

Palencia, 18.—En diversos pueblos de la provincia, al tener conocimiento de la orden dada a los maestros para que retiren el Crucifijo

Curiosidades y Anécdotas

La ignorancia de Porfirio Díaz

Rubén Darío hablaba cierto día en una nutrida rueda de la profunda ignorancia de Porfirio Díaz, el dictador mejicano, a quien conoció. Una vez el secretario le leía un artículo de Tolstoi en que el escritor ruso le citaba como ejemplo de perseverancia o de algo parecido, sin duda porque el gran apóstol de Jasnaia Poliana no lo conocía bien.

El caso es que Porfirio oyó atentamente el artículo, y luego dijo al secretario:

—Trate de averiguar dónde vive ese joven; hay que darle un buen empleo.

Este pasaje de la vida de Díaz está referido en el libro «Tipos al traluz», de don Alfredo Dulian.

El descanso de Napoleón

Napoleón tenía el envidiable don de conciliar el sueño siempre que quería e inmediatamente, a cualquier hora, en cualquier lugar y por grandes que fuesen sus preocupaciones del momento.

En Butzen, cuando aguardaba impacientemente la llegada del ejército de Ney para asaltar con todas sus fuerzas al enemigo, fué advertido de que su mariscal tardaría en reunirsele dos o tres horas.

La batalla, empeñadísima, seguía desenvolviéndose en una tremenda lucha de artillería.

Napoleón dió órdenes para la prosecución del combate y después mandó que le tendiesen un capote en el suelo; se echó encima, previniendo que le llamasen si a las dos horas justas no se había despertado, y se durmió.

La batalla continuaba. Una bomba estalló a muy poca distancia del emperador; pero Napoleón no era hombre que se desvelase por tan poca cosa.

Asombraba que un hombre de tanta actividad pudiese vivir dedicando al descanso tan escasas horas.

Se recuerda un episodio bastante significativo.

Su secretario, Meneval, cuya salud

VENEREO - SIFILIS - HERNIAS

ENFERMEDADES DE NIÑOS Y MEDICINA EN GENERAL

MARIANO ROMERO BECERRIL

Médico

Tratamiento y curación radical de la HERNIA; sin operación, sin peligro, sin dolor y sin necesidad de abandonar vuestras ocupaciones, dirigido por un médico que lleva muchos años dedicado a la especialidad de HERNIAS, y que os garantiza siempre su contención y en muchos casos su curación, por el aparato giratorio graduable NOTTON (patentado)

Consulta diaria: de diez a once y de dos a cinco

Cervantes, 28; pral. izqda.—SEGOVIA, teléfono 46

Curiosidades y Anécdotas

La ignorancia de Porfirio Díaz

Rubén Darío hablaba cierto día en una nutrida rueda de la profunda ignorancia de Porfirio Díaz, el dictador mejicano, a quien conoció. Una vez el secretario le leía un artículo de Tolstoi en que el escritor ruso le citaba como ejemplo de perseverancia o de algo parecido, sin duda porque el gran apóstol de Jasnaia Poliana no lo conocía bien.

El caso es que Porfirio oyó atentamente el artículo, y luego dijo al secretario:

—Trate de averiguar dónde vive ese joven; hay que darle un buen empleo.

Este pasaje de la vida de Díaz está referido en el libro «Tipos al traluz», de don Alfredo Dulian.

El descanso de Napoleón

Napoleón tenía el envidiable don de conciliar el sueño siempre que quería e inmediatamente, a cualquier hora, en cualquier lugar y por grandes que fuesen sus preocupaciones del momento.

En Butzen, cuando aguardaba impacientemente la llegada del ejército de Ney para asaltar con todas sus fuerzas al enemigo, fué advertido de que su mariscal tardaría en reunirsele dos o tres horas.

La batalla, empeñadísima, seguía desenvolviéndose en una tremenda lucha de artillería.

Napoleón dió órdenes para la prosecución del combate y después mandó que le tendiesen un capote en el suelo; se echó encima, previniendo que le llamasen si a las dos horas justas no se había despertado, y se durmió.

La batalla continuaba. Una bomba estalló a muy poca distancia del emperador; pero Napoleón no era hombre que se desvelase por tan poca cosa.

Asombraba que un hombre de tanta actividad pudiese vivir dedicando al descanso tan escasas horas.

Se recuerda un episodio bastante significativo.

Su secretario, Meneval, cuya salud

se había quebrantado por el exceso de trabajo, escribía cierto día a su esposa una carta, que comenzaba: «Desde hace treinta horas no he abandonado un solo minuto el gabinete del emperador»

Se vende una vaca suiza, recién parida del segundo parto. Para tratar, con Anselmo Martín, en Cantimpalos.

Se necesitan criada que sepa algo de cocina y niñera. Razón, en la Administración de este periódico.

Se vende leña seca de álamo negro para cocinas o estufas, a 12 pesetas estero o 20 pesetas carrizo; también se venden o cambian seis obradas de terreno, en su mayoría sembradas de cebada, en término de Aguilafuente, por otras en término de Vegazonas. Para tratar, con Federico Matamala, en Vegazonas.

El fútbol en Segovia

«Athletic» y «Unión Deportiva»

Anteayer, a las diez y media de la mañana, se celebró en la explanada de la plaza de toros, por estar inutilizado el de la Dehesa, el partido correspondiente al campeonato provincial, categoría infantil, entre los equipos «Athletic Segoviano» y «Unión Deportiva Infantil». Arbitró el athlélico Casimiro.

Comienza el primer tiempo con dominio alterno, observándose mayor entusiasmo en las filas athlélicas; sin embargo, los unionistas consiguen llegar varias veces a la portería contraria y en una de éstas, Alejo se interna y chuta, despejando flojo el portero athlélico, lo que aprovecha Santana para marcar el primer goal para los unionistas. Salvo una ligera presión de los athlélicos, termina el primer tiempo con 1 a 0 a favor de los unionistas.

Realizado el cambio de porterías, comienza el segundo tiempo con dominio de los athlélicos que, a pesar de eso, no consiguen llegar a la portería contraria.

El árbitro, que en el primer tiempo ha arbitrado imparcial, cambia de táctica y pita a los unionistas faltas que no existen.

A los unionistas les pita un penalty imaginario que, tirado, es vuelto a repetir y vuelto a parar por Postigo. Los unionistas protestan el penalty, pero aún sucede algo más y es que, habiéndose internado un athlélico, chuta y para Postigo junto al palo. Entonces los partidarios athlélicos dicen que ha sido goal, alegando que Postigo paró el balón dentro y después lo sacó fuera, cosa completamente inexacta a nuestro juicio, pero el árbitro, que no pitó goal, le concede después. Los unionistas con la mayor parte del público, protestan el tanto que, después de larga discusión, se da por válido. Nosotros creíamos que los árbitros decidían las jugadas por juicio propio sin guiarse de lo que digan o puedan decir los espectadores, pero

ahora va a resultar que el que decí de las jugadas es el público.

Centrado el balón, es recogido por un athlélico que, internándose, sólo burla a Postigo y marca el segundo goal para los athlélicos. Centrado el balón presionan los unionistas, produciéndose un lío en la portería athlélica, introduciendo Santana el balón, que es sacado por un athlélico (cosa que no ve o no quiere ver el árbitro). Despejado el balón se produce una mano de los athlélicos que, tirada por Torres (P), da en el larguero y entra, marcando así el segundo goal para su equipo. Salvo un ligero dominio de los unionistas y cuando se disponían a chutar, el árbitro pita final, terminando el partido con un empate a 2 goals.

Se distinguieron de los athlélicos el trío defensivo y los interiores y de los unionistas también el trío defensivo, Gilsanz, Torres (P) y Alejo.

El árbitro, como ya hemos dicho, catastrófico.

PENALTY.

Ecos de la provincia

San José de Valtiedas

¡Aún hay católicos en España!

El día 7 del corriente inició una misión en San José de Valtiedas el reverendo Padre Damián Janáriz (C. M. F.). Desde este día se notó un grandísimo entusiasmo por asistir a todos los actos de la misma.

Tres actos tenían lugar cada día y en todos ellos los habitantes de San José oían con devoción y fervor y hasta conmovidos las enseñanzas del predicador.

El día 12 hubo comunión de niños (los niños de la escuela laical); el 13 de jóvenes y el 14 se verificó la comunión general.

Voy a consignar un dato más elocuente que todas las palabras: Entre todos los habitantes de ese pueblo, que han llegado al uso de la razón, no ha quedado uno solo sin confesar y comulgar, y con no llegar a treinta los vecinos de San José, las comu-

niciones, en una semana repartidas, pasaron de cuatrocientas.

Esto es sencillamente admirable. ¡Llor a los fervorosos habitantes de San José!

¡Aún hay católicos en España!

X.

Una maestra dice que tiene el Crucifijo "para picar leña," y las mujeres quieren agredirla

Arrancan la bandera republicana de un Ayuntamiento, la rompen y dicen al maestro que harán lo mismo con él si no coloca el Crucifijo en la escuela

Pamplona, 18.—En Artajona, el maestro, cumpliendo, según parece, indicaciones recibidas de sus superiores descolgó de la pared en que se hallaba un crucifijo. Los muchachos que asisten a la escuela dieron cuenta a sus padres de lo ocurrido, y se formó una nutrida manifestación, que se dirigió a la Casa Consistorial; arrancó e hizo añicos la bandera republicana que había en el Ayuntamiento y otros distintos emblemas del actual régimen.

Seguidamente los que integraban la manifestación buscaron al maestro, lo llevaron ante los restos de los emblemas dichos y le dijeron que como no volviese o colocara el Cristo en la escuela estaban dispuestos a hacérsele con él lo que habían hecho con la bandera. Parece que estas razones convencieron al maestro acerca de la conveniencia de volver a poner el crucifijo en el lugar donde se hallaba.

En Almansa se vuelven a colocar los crucifijos en las escuelas

Almansa, 18.—Comunican del vecino pueblo de Caudete (Albacete), que esta mañana el vecindario en masa formó una imponente manifestación, llevando al frente un crucifijo e imágenes del Patrono del pueblo, en protesta por el orden del alcalde, que había mandado retirar los crucifijos de las escuelas públicas. En vista de la excitación de los ánimos, el alcalde ha ordenado que vuelvan a ser colocados los crucifijos en las escuelas, y ha renacido la calma.

Mil quinientas personas invaden los colegios y en uno piden que la maestra les muestre el crucifijo

Murcia, 19.—En Molina de Segura se celebró en la iglesia parroquial una misa de funeral por los guardias civiles muertos en Castilblanco. A la salida de la iglesia se formó una manifestación de unas 1.500 personas, que recorrió las calles de la población dando vivas subversivos.

Los manifestantes invadieron después los colegios, dando muerte al director general de Primera Enseñanza por haber ordenado la supresión de los atributos religiosos en los colegios. Los niños, asustados, se refugiaban en sus profesores.

En uno de los colegios los asaltantes exigieron a la maestra que les mostrara un crucifijo y como no lo tuviera, hubo de sacar una estampa del Corazón de Jesús.

Contra una maestra irreverente

Palencia, 18.—En diversos pueblos de la provincia, al tener conocimiento de la orden dada a los maestros para que retiren el Crucifijo

Automovilistas!

RAAY MAYOR, 4, TEL. 14.501

Recambios «Ford» (antiguo, moderno), Citroën, Chevrolet, accesorios, aceites, grasas, neumáticos, — material de limpieza, etc. —

ENVIAR A PROVINCIAS

Particular vendo coche «Essex», conducción interior, seis cilindros, buen estado, último precio tres mil pesetas. Razón, plazuela del 4 de Agosto, 2, piso 1.º

El coronel presidente de la Comisión gestora de compras del Hospital Militar de Valladolid

HACE SABER: Que debiendo celebrarse el acto de admisión de proposiciones libres para adquisición de los artículos que a continuación se expresan, necesarios en la CLÍNICA MILITAR DE SEGOVIA, durante el mes de Febrero próximo, pueden, los que deseen ofrecerlos, presentar proposiciones en pliegos cerrados por todos o parte de los artículos citados, acompañada cada una de ellas de los documentos que acrediten la personalidad del firmante, hasta el día 22 del actual, a las once y media de la mañana, en el cuartel del 14 Regimiento de Artillería, de guarnición en Valladolid, en cuyo local y hora se celebrará el acto de apertura de pliegos.

ARTICULOS QUE SON OBJETO DE CONCURSO

ARTICULOS	UNIDAD	CANTIDAD	OBSERVACIONES
Aceite vegetal primera	Kilo	40	Las cantidades indicadas se entenderá si son aproximadas, pudiendo aumentadas o disminuir.
Azúcar	"	40	
Café	"	7	El importe de este anuncio será de cuenta de los adjudicatarios.
Carbón de cok picado	Quintal m.	52	
id. hulla	"	9	
id. vegetal	"	8	
Carne limpia de vaca	Kilo	150	
Fruta seca	"	20	
Gallinas	Una	10	
Garbanzos	Kilo	20	
Hueso de vaca	"	30	
Huevos	Número	240	
Jabón	Kilo	50	
Leche de vacas	Litro	500	
Leña picada	Quintal m.	20	
Mantequilla de cerdo	Kilo	1	
Merluza	"	10	
Pan de primera	"	350	
Pasta para sopa	"	20	
Patatas de riñón coloradas	"	200	
Tocino	"	18	
Vino tinto	Litros	100	

Los artículos han de reunir las condiciones exigidas en el reglamento de plan de alimentación, siendo todos ellos de primera calidad. Dicho reglamento se halla a disposición de los oferentes en la Administración de dicha Clínica Militar todos los días laborables, de diez a trece horas.

Los artículos que se ofrecen han de ser entregados en los almacenes de dicha Clínica en los días, horas y cantidades que se les ordena por el oficial encargado de la misma.

El adjudicatario que deba efectuar el depósito del 10 por 100 de su oferta como garantía del cumplimiento de la misma se le comunicará a la vez que la adjudicación.

Valladolid, 12 de Enero de 1932, D. O. del coronel presidente.—El comandante secretario, **Roberto Iglesias**.

BANCO ESPAÑOL DE CRÉDITO

Capital. 100.000.000 de pesetas
Reservas. 31.453.785,43 de

QUE REPRESENTA EL 103,37 POR 100 DEL CAPITAL DESEMBOLSADO

CAJA DE AHORROS

Admite imposiciones hasta 10.000 pesetas con reintegro a la vista al interés del 4 por 100 anual, liquidándose dicho interés en 30 de Junio y 31 de Diciembre cada año, con lo cual resulta un interés compuesto del 4,04 por 100 anual.

Las libretas pueden ser abiertas a nombre de uno o varios titulares, indistintamente, aunque sean menores de edad, y ello no representa para los imponentes gasto alguno.

Para acumular los intereses no es necesario que el titular o titulares presenten al Banco su libreta, pues sin este requisito se hace la acumulación de intereses al capital.

Además de estas cuentas también abre otras con intereses según clase y tiempo.

HORAS DE DESPACHO: DE NUEVE A UNA

Oficinas en Segovia: Plaza Mayor, 17.—(Edificio de su propiedad)
En Cuéllar: Plaza de San Francisco.

TOS BRONQUITIS JARABE FAMEL ENFERMEDADES PECHO